



# Es tan extraordinario el heroísmo de nuestras soldados, que todos los durísimos ataques enemigos se vienen estrellando en los frentes del Este y Levante, habiendo quedado, algunos de las divisiones facciosas, totalmente aniquiladas

En Extremadura, fueron obligados los invasores a repasar el Zújar que habían logrado cruzar anteayer. Nuevas agresiones de los piratas del aire a poblaciones civiles de nuestra retaguardia. El traidor Franco, ha contestado, en una nota llena de reservas, al plan de retirada de «voluntarios».

## Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

**ESTE.**—Un ataque de las fuerzas al servicio de la invasión a nuestras posiciones del Sudeste de Gandesa fué totalmente rechazado.

El heroísmo desplegado en las recientes jornadas por las tropas españolas en el sector de la Cabeza del Puente del Ebro es tan extraordinario, que no obstante las masas de aviación y artillería empleadas por las fuerzas al servicio de la invasión, se han estrellado sus ataques rechazándose a las divisiones facciosas, algunas de las cuales, han quedado aniquiladas en su totalidad.

**CENTRO**—En el sector de la Ciudad Universitaria fué volada ayer una mina propia en Pinar del Clínico, causando se muchas bajas al enemigo.

**EXTREMADURA.**—En la zona de Zarzacapilla han sido rechazados por nuestras fuerzas varios ataques a Peñaltodos, sufriendo el enemigo muchas pérdidas.

Las tropas al servicio de la invasión que consiguieron cruzar ayer el Zújar en las proximidades de la carretera de Castueta a Puebla de Alcocer, han sido obligados hoy a repasarlo, perseguidos por nuestros soldados que han vuelto a establecer posiciones en la margen izquierda del río.

Sin noticias de interés de los demás frentes.

## AVIACION

A las 13'15 horas de ayer, cinco trimotores Junkers descargaron medio centenar de bombas sobre Gandesa, ocasionando destrozos en siete edificios y víctimas a la población civil.

En la madrugada última fueron bombardeados por la aviación extranjera Hospitalet y Mataró.

Hoy cinco trimotores italianos Savoia 81 lanzaron unas setenta bombas sobre Valldaroca ocasionando muertos y heridos. Los aviones extranjeros huyeron hacia Mallorca al advertir la presencia de la caza leal que los persiguió.—(S. R.)

Una crisis parcial, provocada por la dimisión de los ministros señores Agudé e Irujo, es conjurada inmediatamente.

Barcelona 16.—Por discrepancias surgidas con motivo de la aprobación de tres decretos presentados en el último Consejo de ministros, han presentado su dimisión el titular de Trabajo don Jaime Agudé y don Manuel Irujo, ministro sin cartera. Ambos han dirigido una carta al doctor Negrín explicando los motivos de la dimisión.

Para sustituir a los dimisionarios, han sido nombrados don José Moix Regás, ministro de Trabajo, y don Tomás Bilbao Hospitalet.—(S. R.)

## Comunicado oficial del Gobierno

Barcelona 16.—Como consecuencia de las dimisiones presentadas por don Jaime Agudé, ministro de Trabajo, y don Manuel Irujo, ministro sin cartera, han sido nombrados: ministro de Trabajo don José Moix Regás y ministro sin cartera don Tomás Bilbao Hospitalet.

Comunicado esto, el Gobierno de la República tiende una vez más a afirmar especialmente su inalterable respeto a la personalidad y a los derechos de las regiones autónomas y se muestra satisfecho al ver asegurada la continuidad de las representaciones catalana y vasca en el seno del Ministerio que mantiene así su carácter de Gobierno de Unión Nacional y su voluntad de sostener al mismo tiempo que las libertades regionales, la independencia y la existencia de España.

A continuación del comunicado van publicadas las cartas de dimisión de los señores Agudé e Irujo.—(A. E.)

La Ejecutiva de la U. G. T. se muestra identificada con los últimos acuerdos tomados por el Gobierno

Barcelona 16.—Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T., examinando los decretos aprobados en el último Consejo de ministros sobre las industrias de guerra, Comisariado, militarización de algunos Cuerpos, etc. La Ejecutiva ha aprobado totalmente dichos decretos, puesto que los mismos han sido también aprobados por el Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T.

Se acordó asimismo aprovechar la ocasión para participar al Presidente de Consejo Dr. Negrín la identificación de la U. G. T. con la política del Gobierno.—(S. R.)

## La ofensiva rebelde en Extremadura fracasa

Barcelona 16.—La ofensiva desencadenada, pronto hará un mes, por los rebeldes en el frente de Extremadura, va camino del fracaso.

El objetivo de esta ofensiva eran las minas de mercurio de Almadén. Y antes que el sistema defensivo republicano, que engloba la región minera en un vasto semicírculo, haya tenido que probar su eficacia, la maniobra ha sido detenida.

La ofensiva enemiga debía ser llevada en dirección Oeste-Este, en el espacio comprendido entre el curso inferior del río Zújar y la línea del ferrocarril de Don Benito a Almadén. Simultáneamente, la red de carreteras, tan importante desde el punto de vista estratégico, y tan maravillosamente organizada, que parte de Almadén en dirección Sur, debía ser cortada por dos acciones paralelas.

Es cierto que el enemigo, al comienzo de las operaciones, obtuvo algún éxito, aunque en un terreno sin gran importancia militar. Las fuerzas leales de este sector no eran muchas, y por razón de la superioridad numérica de los rebeldes que disponían, además de un material de artillería pesada considerable, fueron replegándose lentamente combatiendo. Por lo tanto, en un lapso de tiempo, antes que el enemigo pudiera alcanzar los primeros objetivos, su presión era frenada.

La resistencia republicana se ha fijado en una nueva línea que está avanzando del sistema defensivo de Almadén y que se extiende largamente hacia el Oeste. Esta línea no ha podido ser franqueada en ningún punto, a pesar de los violentos ataques enemigos. El frente republicano cruza la vía férrea de Don Benito a Almadén al Oeste de los puentes del Zújar. Los facciosos están a unos 18 a 20 kilómetros de carretera de Almadén a Pozoblanco. El centro del ejército invasor se encuentra al Este de Cabeza de Buey. En el sector limítrofe Sur la ofensiva del enemigo ha sido detenida desde el principio. En el sector comprendido entre Cabeza de Buey y Puebla de Alcocer los invasores a pesar de sus esfuerzos intensos y repetidos, no han logrado franquear el Zújar.

El frente enemigo forma pues en Cabeza de Buey, una punta muy pronunciada hacia el Este y alargada 35 kilómetros de las minas, mientras que las dos alas están muy atrás inmovilizadas por las tropas leales.—(A. E.)

## El Partido Socialista, ratifica su adhesión al Gobierno Negrín

Barcelona 16.—El P. S. O. E. ha dirigido al Presidente del Consejo de ministros don Juan Negrín, la carta siguiente:

«Querido camarada: He dado cuenta a mis compañeros de la Comisión Ejecutiva de vuestro deseo de saber nuestra opinión relativa a la política seguida por el Gobierno en lo que respecta a la Generalidad de Cataluña.

Tengo el gusto de informaros que encontramos que esta política no solamente coincide con nuestro punto de vista, sino que ella corresponde a la posición que, con los aplausos de casi toda la Cámara, y en todo caso, con los de la minoría parlamentaria, habemos sostenido cuando la reunión de las Cortes que tuvo lugar en Montserrat.

En cuanto a la política general del Gobierno, nos remitimos a la reciente actitud de nuestro Comité Nacional, «de obediencia rigurosa a las órdenes de guerra trazadas por el Gobierno, al cual nos ratificamos en pocas palabras, pero en palabras bien sentidas, nuestra adhesión que es en este caso sin condiciones.

Muy cordialmente. Por la C. E. del P. S. O. E., RAMÓN LAMONEDA.»

## El diario «La Vanguardia» suspendido indefinidamente

Barcelona 17.—El diario «La Vanguardia», ha sido suspendido indefinidamente por el ministro de la Gobernación, por haber publicado unos sueltos sin llevar antes las galeradas a la previa censura.—(S. R.)

## Bombardeo faccioso sobre Rosas

Barcelona 16.—Hoy a las 13'15 cinco trimotores facciosos han lanzado 26 bombas sobre el pueblo de Rosas.

Cuatro de estas bombas de aire líquido eran de procedencia alemana; 16 bombas explosivas de 100 kilos eran italianas y otras 6 incendiarias.

La mayor parte de los artefactos cayeron en los alrededores del pueblo, lo que evitó una catástrofe.

Seis personas, de ellas tres mujeres, han resultado heridas.—(A. E.)

## Tres aparatos Junkers vuelan sobre territorio francés

Toulouse 16.—Hacia las 10'30 de esta mañana, tres aviones rebeldes han sobrevolado la Gerdaña francesa por el lado de Bourg-Madame. Volaban a gran altura. Procedentes del NO. se dirigían al NE., en dirección a la zona española de Liria. Los aparatos han sido identificados. Se trataba de tres Junkers.

Las baterías de la D. C. A. francesa de la región han abierto fuego contra ellos. Los aviones se han alejado entonces en dirección a España. El tiro de la D. C. A. francesa ha sido efectivo.—(A. E.)

A Franco le han soltado la lengua sus amos Y ha contestado al requerimiento del Comité de Londres, con una nota llena de reservas, con el propósito de obstaculizar la realización del proyecto de retirada

Londres 17.—Aún cuando se desconoce el contenido de la respuesta de Franco, se dice en Londres que como estaba previsto, la contestación rebelde está llena de reservas y si da una aceptación de principios al proyecto inglés sobre la retirada de combatientes extranjeros, es con una condición: la de que se le otorguen los derechos de beligerancia.—(S. R.)

## Comentarios de la prensa francesa a la crisis parcial de nuestro Gobierno

París 17.—Los comentarios de periódicos de la tarde acerca de reorganización ministerial española tienen el mismo tono que los comentarios de los diarios de la mañana.

«Paris-Soir» escribe: El Gobierno Negrín acaba de ser modificado. El Partido Socialista español, la U. G. T., el Partido Comunista y la U. C. T. de Cataluña, han enviado su adhesión al Gobierno Negrín.

La crisis española se ha resuelto en tres horas, dice «Paris-Soir». En los medios políticos de Barcelona añade, se tenía la impresión de que ante la amenaza de la invasión extranjera en el mismo momento que el Ejército republicano resistía, rechaza a las fuerzas de Franco, la unión nacional debía continuar siendo la línea general de la política republicana.

A continuación subraya dicho diario la adhesión demostrada al Gobierno por los partidos políticos y las organizaciones obreras.

El mismo periódico publica la carta de los ministros dimisionarios, en la que dicen que la composición del nuevo Gobierno no es extremista.—(S. R.)

«Convocará Mr. Chamberlain una Conferencia Internacional para resolver el intrincado problema checo»

Londres 17.—Se atribuye a mister Chamberlain el propósito de convocar una Conferencia Internacional para resolver el conflicto checo al supuesto de que lord Runciman no encuentre solución al mismo.

Se dice que Hitler aceptaría esa idea pero a condición de que no participaran en la Conferencia la U. R. S. S. y Checoslovaquia, aunque admitiendo que él se sometería a las condiciones de la Conferencia.—(S. R.)

## Las «maniobras» militares alemanas

Ante la expectación de Europa, han empezado participando en ellas un millón de soldados y 350.000 reservistas

París 16.—Han empezado las maniobras militares alemanas que tanta expectación han despertado en Europa. Participan en ellas 350.000 reservistas. El supuesto táctico se mantiene en el mayor secreto. Durante doce semanas, Alemania mantendrá bajo las armas a un millón de soldados del ejército regular y a 350.000 reservistas.—(Febus.)

Un gran discurso del Secretario de Estado de los EE. UU.

Praga 17. Los periódicos reproducen en primera página el gran discurso pronunciado por el Secretario de Estado Mr. Cordell Hull y se complacen en subrayar la trascendencia que tendrá en toda Europa.

La prensa checa se felicita de que los Estados Unidos no se mostrarán indiferentes en caso de un conflicto europeo.—(S. R.)